



Convocan a diálogo para este lunes

# Noroña interviene en el conflicto **Monreal-Adán**

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

**E**l coordinador de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, manifestó su respaldo al llamado de la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien instó a los líderes del partido guinda en el Congreso, a mantener la "cabeza fría", tras las declaraciones de Adán Augusto López, coordinador de Morena en el Senado. Por su parte, Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Cámara alta, convocó a un diálogo este lunes entre ambos para resolver sus diferencias.

En medio de la controversia generada por las acusaciones de Adán Augusto López, quien señaló presuntos desvíos de recursos en la anterior legislatura del Senado, que encabezó Monreal, éste último anunció la posibilidad de solicitar un periodo extraordinario de sesiones antes de que concluya el 2024. Según explicó, el propósito de esta iniciativa es atender los pendientes legislativos, dado que la Cámara Baja tiene la tarea de revisar las reformas aprobadas previamente por la Cámara alta.

En este contexto, y tras la confrontación originada por supuestas irregularidades en contratos realizados durante la legislatura anterior —contratos que Adán Augusto López calificó como "negocitos añejos"—, Monreal expresó: "El llamado de la Presidenta de la República el día de ayer es oportuno. Resuena en mí, por lo que atenderé su sugerencia".

Además, afirmó: "Es fundamental aclarar la verdad. No permitiré que se me dañe con afirmaciones infundadas. Atenderé el llamado, pero es indispensable que todo se esclarezca". También señaló que los montos mencionados por Adán Augusto López sobre dos contratos específicos eran falsos.

Por otro lado, el diputado desmintió que se haya recortado el presupuesto del Senado para 2025. "No es cierto. Es muy sencillo: el presupuesto aumentó un 3 por ciento respecto al de este año, pasando de 4,955.2 millones de pesos a 5,103.8 millones, es decir, un incremento de 148 millones de pesos".

Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, acusó a la anterior legislatura del Senado, presidida por Mon-

**EL PRESIDENTE** del Senado hace un llamado para resolver las diferencias entre los líderes de ambas cámaras; su homólogo en San Lázaro le pide dejar a un lado las "suspicias"

## PRESUPUESTO DEL SENADO

2024

660,032,704

2025

809,032,704

Cifras en pesos

real, de malversación de recursos.

Incluso presentó una denuncia ante la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por supuestas irregularidades en contratos que suman 150 millones de pesos, señalando en particular uno de 70 millones con una empresa encargada del archivo del Senado en Hidalgo.

**LLAMAN AL DIÁLOGO.** Por su parte, Gerardo Fernández Noroña informó que este lunes se reunirá con los coordinadores de las bancadas de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal; y en el Senado, Adán Augusto López Hernández, con el objetivo de discutir las diferencias entre ambos.

Además, expresó su respaldo al reclamo de Adán Augusto López Hernández: "Aunque para una persona puede parecer mucho dinero, para un poder y para el presupuesto nacional, lo que cuesta el Congreso no es significativo", declaró.

Sin tomar partido, Fernández Noroña reconoció la destreza de Monreal como operador político. Subrayó que, aunque no siempre coincide con él, posee cualidades que deben valorarse. Afirmó que la reunión del lunes buscará fortalecer la unidad en Morena y resolver los conflictos entre sus líderes parlamentarios.

Mientras tanto, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, instó a Gerardo Fernández Noroña, su homólogo en el Senado, a "anteponer la unidad sobre las infidencias". Esto, luego de que

acusara al líder de la Jucopo en San Lázaro de ejercer una "venganza política" mediante un recorte al presupuesto de la Cámara Alta para 2025.

Advirtió que las "suspicias" solo alimentan la polémica y fortalecen a la oposición, luego de que legisladores de otros partidos exigieran aclaraciones sobre las acusaciones de corrupción entre los líderes morenistas. "Estimado compañero @fernandeznorona, en estos momentos, para abonar a la unidad, es crucial alejarnos de suspicias, deslices o infidencias que sólo aumentan la controversia, celebrada por los opositores a la 4T", señaló el legislador.

Añadió: "El coordinador Ricardo Monreal cuenta con el apoyo de sus compañeros. Mantengamos la cabeza fría y fomentemos un diálogo interno, fraterno y constructivo. Te saludo pronto, abrazo".

Este domingo, en un video-mensaje, la diputada Merylin Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del grupo parlamentario de Morena, también negó que haya existido una reducción en el presupuesto del Senado. "Este fin de semana me han realizado varias entrevistas, y en todas me han cuestionado sobre un supuesto recorte al presupuesto del Senado que desde la Comisión de Presupuesto, que tengo el honor de presidir, realizamos. Esto es incorrecto y quiero reiterar que el presupuesto del Senado tuvo un incremento del 3 por ciento", explicó la morenista.

Agregó: "Estos son datos duros: el Senado recibió un presupuesto de 660 millones 32 mil 704 pesos en 2024, y para 2025 se le asignaron 809 millones 32 mil 704 pesos. Estos datos oficiales pueden corroborarse en cualquier momento, ya que la información del Presupuesto de Egresos es pública (...) Espero que con esto podamos dejar atrás este tema que ha generado tanta inquietud en los últimos días. Que viva la Cuarta Transformación y que tengan un excelente domingo.

**2**  
Contratos tuvieron presuntas anomalías en el Congreso



## LLAMAN A LA UNIDAD

Integrantes de las cámaras del Congreso se expresaron ayer sobre la situación



“**CONFÍO** en Adán Augusto, me parece que tendría razón para decir cosas que no puedes sostener, pero la importancia de la unidad es fundamental”

**GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA**  
 Presidente del Senado



“**ES FUNDAMENTAL** aclarar la verdad. No permitiré que se me dañe con afirmaciones infundadas. Atenderé el llamado, pero es indispensable que todo se esclarezca”

**RICARDO MONREAL**  
 Coordinador de la Cámara de Diputados



“**ESTIMADO** compañero @fernandeznorona, en estos momentos, para abonar a la unidad, es crucial alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que sólo aumentan la controversia, celebrada por los opositores a la 4T”

**SERGIO GUTIÉRREZ LUNA**  
 Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados



“**SOBRE** un supuesto recorte al presupuesto del Senado que desde la Comisión de Presupuesto (afirman que) realizamos. Esto es incorrecto y quiero reiterar que el presupuesto del Senado tuvo un incremento del 3 por ciento”

**MERILYN GÓMEZ POZOS**  
 Presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de San Lázaro